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CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

Zacco Ottavio A - -

Lupo Giuseppe P 10.15 11.25

Canto Leonardo P 10.15 11.25

Chinnici Dario P 10.15 11.25

Leto Teresa P 10.23 11.25

VERBALE SEDUTA
La Segretaria alle ore 09.00 in prima convocazione procede a chiamare l’appello e
non risultando nessun Consigliere presente rinvia di un'ora la seduta in seconda
convocazione.
Il Vice Presidente Lupo alle ore 10.15 in seconda convocazione apre la seduta
con la presenza dei Consiglieri Canto e Chinnici
Argomenti da trattare:

1. Problematiche mercatini rionali
2. Comunicazione
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato l’Ass.
Forzinetti e le associazioni di categoria.
Sono presenti per Fiva Palermo il Presidente Lo Cascio Cristian e per Confimprese il
Dott Giovanni Felice
Il Presidente Lupo saluta e ringrazia i presenti. Precisa che nella seduta odierna si
intende affrontare la problematica dei mercatini e dà la parola all’Ass. Forzinetti
L’Assessore Forzinetti riferisce che ad oggi non ci sono stati motivi di confronto
istituzionali ed oggi fa una sintesi del lavoro svolto per capire cosa si intende fare. I
mercati ad oggi sono circa 20, c'è un problema amministrativo riferibile

mailto:sestacommissione@comune.palermo.it


all'assegnazione dei posti ed inoltre ci sono problemi per la raccolta dei rifiuti e del
controllo del territorio.
È stato chiesto a Rap di cambiare il tipo di servizio svolto, si è proceduto infatti a fare
un esperimento in Via Campania con la raccolta differenziata ma che poi non è
andato avanti. Adesso si vuole riprendere l’esperimento cambiando l'approccio. Oggi
la raccolta viene fatta a fine mercato con la presenza di circa 10 operatori ma ci sono
problemi che disturbano i residenti e la presenza di alcuni operatori abusivi crea
problemi. La Rap dopo un mese circa ha organizzato i turni di lavoro e ha dato
conferma che il servizio lo può svolgere iniziando dal mercato di Via Campania. A
giorni si valuterà come svolgere il servizio. Crede che il problema può essere risolto.
Ritiene sia utile pensare al fenomeno dei mercati rionali e ipotizzare una
riorganizzazione dei mercati che vuol dire dare più servizi come ad esempio i bagni
chimici. Alcuni mercati possono essere organizzati in alcune location in zone più
controllabili. Si vuole riorganizzare insieme con le associazioni di categorie partendo
dai mercati più piccoli ipotizzando cambiamenti tra cui quello di Via Ammiraglio
Rizzo, Borgo Nuovo o quello di Sferracavallo prendendo in esame alcune zone
limitrofe.
Il Presidente Lupo chiede quali possono essere le ipotesi di spostamento
Il Consigliere Chinnici riferisce che il Presidente Zacco ha partecipato alla riunione
insieme al Sindaco, Assessore e altri su alcuni temi chiede quindi cosa è emerso in
quella riunione
L’Assessore Forzinetti risponde che l’incontro prevedeva il tema anche dei tassisti ma
che una parte della riunione era dedicata all'organizzazione dei mercati rionali. Si è
detto quanto rappresentato precedentemente. Ci si è soffermati sui mercati di Via
Ammiraglio Rizzo e Sferracavallo. Il punto di arrivo è che non si potranno
organizzare tutti ma si deve partire da quelli più semplici in termini di organizzazione
e controllo del territorio. Verrà fatto un approfondimento sul mercato di Borgo nuovo
Il Presidente Lupo dà la parola al Presidente Felice
Il Presidente Felice ritiene che vanno coinvolte anche le associazioni. Ritiene che la
categoria vive una grande crisi, la questione secondo lui è quello di capire come
migliorare l’intero settore, mercato per mercato. I trasferimenti devono essere fatti in
una logica organizzativa. Occorre seguire una legalità. Precisa che il 22 p.v. faranno
una riunione. Fa presente il problema della pulizia, le zone dei mercati devono
rimanere pulite. Ritiene che quando l'associazione ha collaborato con
l'amministrazione tutto è andato bene superando alcuni limiti. Riferisce che la
sperimentazione inizialmente andava bene dividendo i vari rifiuti e gli ambulanti
seguivano le regole. Hanno chiesto dei punti di raccolti. Accenna ai mercatini
abusivi.
La Consigliera Leto chiede se si possa trasferire il mercato di Via di Vittorio
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Il Presidente Felice risponde che appena si parlerà dei mercati si affronterà il
problema. Ritiene che occorre fare una seria lotta all’abusivismo
Accenna alle tariffe che pagano i mercatari. Chiede se può essere ridotto il diritto di
istruzione in quanto ad oggi si devono aiutare a fare emergere i mercatini. Si punta
alla creazione di mercati giornalieri
Il Presidente Lo Cascio ritiene che si devono creare strutture adeguate pensando agli
interessi della viabilità e a quelli del Comune. Ritiene che la riorganizzazione dei
mercati va fatta soprattutto per quanto riguarda gli operatori. Ritiene che occorre
creare una sinergia e un piano di riorganizzazione. Occorre coprire i posti vacanti, c’è
una maggioranza di abusivi contrariamente ai regolari che sono minori. Accenna
alla creazione di un mercato coperto. Chiede la volontà da parte
dell’amministrazione volta a rilanciare l’attività.
Il Consigliere Canto chiede a quanto ammonta il canone unico
Il Presidente Lo Cascio risponde
Il Presidente Felice riferisce che si potrebbe trasformare un mercato in un mercato
giornaliero e ciò permetterebbe di razionalizzare tutto il resto. Chiede che occorre
fare una sperimentazione per dimostrare che l’idea è vincente. Porta ad esempio il
mercatino della Zisa in cui oggi ci sono 138 posteggi. Fa un ragionamento se
potrebbe diventare un mercato giornaliero.
Il Consigliere Chinnici ringrazia le associazioni presenti. Ritiene che c’è una volontà
di collaborazione da parte delle associazioni e dei commercianti. Ritiene che la
collaborazione per il cambiamento deve avere un obiettivo comune di migliorare lo
stato attuale. Ritiene che prima di prendere decisioni e visto che la Commissione si è
sempre interessata alla problematica invita l’Assessore Forzinetti a confrontarsi con
la Commissione fermo restando che rispetto ai mercati si ha la volontà comune di
migliorare ricercando le migliori soluzioni. Con la collaborazione di tutti insieme si
possono trovare delle aree per creare situazioni migliori per gli ambulanti.
Il Consigliere Canto ringrazia le associazioni presenti e manifesta la sua stima verso
l’Assessore. Chiede di comprendere cosa ha detto il Sindaco. Rispetto alla direttiva di
carattere generale chiede all’Ass. da dove vuole iniziare e mette a disposizione la
Commissione come supporto al suo lavoro
La Consigliera Leto ritiene che dal punto di vista dei residenti c’è un attacco
continuo ai mercatari ma in realtà riferisce che sono padri di famiglia che hanno
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voglia di lavorare e dare un contributo economico. I mercatini rappresentano un
punto attrattivo per il turismo e per lo sviluppo economico della città e ritiene che la
visione deve essere questa. Ritiene che deve esserci un approccio non punitivo verso
gli abusivi perché sono persone che vogliono lavorare. Ritiene che l'amministrazione
deve curare la problematica con degli interventi e accenna all'incontro avuto con il
Sindaco prendendo in considerazione di aiutare gli abusivi permettendo di mettersi in
regola. Si potrebbe pensare di dare dei termini per regolarizzarsi. Ritiene che i
mercati siano una fetta importante di attrazione e per l’economia della città. Ritiene
che il mercatino offre servizi in più come bagni pubblici ed altro e ciò significa
agevolare sia i mercatari che i residenti. Chiede di capire qual è l'input che si deve
dare ai mercati e come si intende gestirli.
Il Presidente Lupo ritiene che gli argomenti da affrontare sono due: organizzazione e
regolarizzazione. Per quanto riguarda la regolarizzazione è fondamentale e ritiene che
se ci sono gli stalli da assegnare è giusto farlo. Chiede se l'Amministrazione o
l'Assessore abbiano già un idea? Per la complessità dell’argomento chiede se
l’amministrazione attiva, il Sindaco e l’Assessore sono disponibili ad intrattenere con
la Commissione rapporti istituzionali? Nella distinzione dei ruoli ci si può
confrontare ognuno con le proprie competenze.
Ritiene utile mantenere aperto il canale di collaborazione con le associazioni di
categorie in quanto loro sono portatori di esperienze e di suggerimenti preziosi
L’ Assessore Forzinetti rifierisce che la collaborazione con la Commissione è
assolutamente preziosa in quanto attraverso ciò si prendono decisioni organiche che
vanno in aiuto alla città. Ritiene che il tema sia stato discusso e dibattuto da anni. I
cambiamenti, ritiene che fanno paura ma è certo che non si intende rimanere fermi.
Quanto comunicato prima sono solo degli esempi che continuando il lavoro verranno
fuori altre zone o altre soluzioni. E’ pronto a prendere dei suggerimenti ma chiede di
stare sul pezzo richiedendo tanta attenzione. Prende in considerazione i terreni
privati, non ci sono preclusioni ma occorre darsi delle priorità.
Chiede di riaggornarsi a breve per stabilire quali sono le priorità.
Il Presidente Lupo chiede notizie sul progetto di regolarizzazione
L’Assessore Forzinetti risponde che non è risolutiva ma va fatta
Il Consigliere Canto chiede quanti sono i posteggi nel totale
Il Presidente Felice risponde che 2007 numero totale dei posteggi e 800 sono da
assegnare
Il Presidente Felice chiede aiuto e chiede un confronto anche con gli ambulanti.
Occorre dare priorità a quelli regolari.
Il Consigliere Chinnici si ritiene soddisfatto dell’incontro
L’Ass. Forzinetti fa presente che è opportuno fare un incontro in Commissione con le
Ass di categoria in relazione al regolamento movida e in particolare sull'attuazione
della legge franceschini richiamato da regolamento
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La Commissione si dichiara disponibile già a partire dai prossimi giorni
Il Presidente Lupo, visto l’approssimarsi della seduta di Consiglio comunale, chiede
alla Segretaria di dare lettura del verbale della seduta odierna alla prossima seduta
utile.

La Segretaria
Vincenza Amato

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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